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ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DA 1 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PERNAMBUCO, REALIZADA NO DIA 26 DE JANEIRO DE 2021. Aos 2 
vinte e seis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, na 3 
modalidade online, reuniu-se o Conselho do CCS, sob a Presidência da Profa. Cinthia Kalyne de 4 
Almeida Alves - Diretora do CCS, na presença dos seguintes conselheiros: Profa. Daniela da 5 
Silva Feitosa – Vice-Diretora do CCS; Professora Beate Saegesser Santos – Subchefe do 6 
Departamento de Ciências Farmacêuticas; Professora Andrea dos Anjos Pontual de Andrade 7 
Lima– Chefe do Departamento de Clínica e Odontologia Preventiva; Professora Tereza Luiza de 8 
França - Chefe Departamento de Educação Física; Professora Antonia Maria da Silva Santos - 9 
Subchefe do Departamento de Enfermagem;  Professora Caroline Wanderley Souto Ferreira – 10 
Chefe do Depto de Fisioterapia; Professora Juliana Netto Maia – Subchefe do Departamento de 11 
Fisioterapia; Professora Cláudia Marina Tavares de Araújo – Chefe Departamento de 12 
Fonoaudiologia; Professora Ana Nery Barbosa de Araújo - Subchefe Departamento de 13 
Fonoaudiologia; Professora Edigleide Maria Figueirôa Barretto - Chefe do Departamento de 14 
Nutrição; Professora Leopoldina Augusta Souza Serqueira de Andrade - Subchefe do 15 
Departamento de Nutrição; Professor Ricardo Eugênio Varela Ayres de Melo - Chefe do 16 
Departamento de Prótese e Cirurgia Buco-Facial; Professora Luziana Carvalho de Albuquerque 17 
Maranhão – Chefe do Departamento de Terapia Ocupacional; Professora Daniela Karina da 18 
Silva Ferreira – Coordenadora do Curso de Educação Física (BACH); Professora Ana Elisabeth 19 
S. Rocha Carvalho - Coordenadora do Curso de Educação Física (LIC); Professora Karla Mônica 20 
Ferraz – Vice-Coordenadora do Curso de Fisioterapia; Professora Ana Cláudia de Carvalho 21 
Vieira - Coordenadora do Curso de Fonoaudiologia; Professora Karla Alexssandra de 22 
Albuquerque - Coordenadora do Curso de Enfermagem; Professor Danilo Cesar Galindo Bedor 23 
– Coordenador do Curso de Farmácia; Professora Silvana Magalhães Salgado – Coordenadora 24 
do Curso de Nutrição; Professora Ana Claudia da Silva Araújo – Coordenadora do Curso de 25 
Odontologia; Professora Kátia Magdala Lima Barreto –Coordenadora do Curso de Terapia 26 
Ocupacional; Professora Francisca Márcia Pereira Linhares – Vice-Coordenadora da Pós-27 
Graduação em Enfermagem; Professor Diego de Sousa Dantas – Vice-Coordenador da Pós-28 
Graduação em Fisioterapia; Professora Ilma Kruze Grande de Arruda - Coordenadora da Pós-29 
Graduação em Nutrição; Professor Jair Carneiro Leão - Coordenador da Pós-Graduação em 30 
Odontologia; Professor Danyel Elias da Cruz Perez - Vice-Coordenador da Pós-Graduação em 31 
Odontologia; Professor Hilton Justino - Representante da Coordenação da Pós-Graduação em 32 
Saúde da Comunicação Humana. Convidados: Aécio Oberdam – Coordenador da Biblioteca 33 
Setorial do CCS; Professora Vilma Costa de Macedo – Docente do Departamento de 34 
Enfermagem; Professora Elizabeth do Nascimento – Docente do Departamento de Nutrição; 35 
Professora Elvia Christina Barros de Almeida – Docente do Departamento de Prótese e Cirurgia 36 
Buco-Facial; Professora Gisela Rocha de Siqueira - Docente do Departamento de Fisioterapia; 37 
Professora Carla Hardman – Vice-Coordenadora da Residência Multiprofissional em Saúde da 38 
Família;  Professora Cintia Regina Tornisiello Katz – Docente do Departamento de Clínica e 39 
Odontologia Preventiva; Professora Claudia Diniz Lopes Marques – Gerente de Ensino e 40 
pesquisa HC; João Victor Torres Duarte – Discente do Curso de Fisioterapia. Faltas 41 
Justificadas: Professora Adriana de Oliveira Camargo Gomes - Coordenadora da Pós-42 
Graduação em Saúde da Comunicação Humana; Professora Maria Luiza Lopes Timóteo de Lima 43 
– Vice-Coordenadora da Pós-Graduação em Saúde da Comunicação Humana; Professor 44 
Arnaldo de França Caldas Júnior – Vice-Coordenador do Curso de Odontologia; Professora 45 
Thayza Christina Montenegro Stamford – Vice-Coordenadora da Pós-Graduação em Nutrição; 46 
Professor Luiz Alberto Lira Soares - Coordenador da Pós-Graduação em Ciências 47 
Farmacêuticas; Professor Eduardo Zapaterra Campos -  Coordenador da Pós-Graduação em 48 
Educação Física. A senhora presidente deu início à reunião com os itens em pauta que 49 
seguem:(ITEM 01) Apreciação da Ata da 9ª Reunião Ordinária do Conselho do CCS, 50 
realizada em 15/12/2020. Colocado em discussão e votação, foi aprovado pela maioria dos 51 
presentes, com duas abstenções. (ITEM 02) Homologação do resultado de 52 
Eleições/Indicações: a)Proc. 23076.002366/2021-08 – Pedido de publicação de portaria 53 
de prorrogação da designação da Profa. Luciana Pedrosa Leal, para exercer a função de 54 
Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Enfermagem, em função da 55 
excepcionalidade decorrente da Pandemia do novo Coronavírus, no período de 02 de maio de 56 
2020 a 04 de dezembro de 2020. Aprovado “ad referendum” pela Diretora do CCS em 57 
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15/01/2021. b) Proc. 23076.002381/2021-88 – Pedido de publicação de portaria de 58 
prorrogação da designação da Profa. Francisca Márcia Pereira Linhares, para exercer a função 59 
de Vice-Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Enfermagem, em função da 60 
excepcionalidade decorrente da Pandemia do novo Coronavírus, no período de 02 de maio de 61 
2020 a 04 de dezembro de 2020. Aprovado “ad referendum” pela Diretora do CCS em 62 
15/01/2021. c) Proc. 23076.002432/2021-69 e 23076.002412/2021-27 – Homologação 63 
da recondução para Coordenação da Pós-Graduação em Enfermagem, constituída pelas 64 
seguintes professoras: Luciana Pedrosa Leal - Coordenadora e Francisca Márcia Pereira 65 
Linhares – Vice-Coordenadora. Aprovado na Reunião do Colegiado do Programa de Pós-66 
Graduação em Enfermagem em 04 de dezembro de 2020. d) Proc. 23076.001923/2021-38 67 
– Homologação da recondução para Coordenação da Pós-Graduação em Saúde da 68 
Comunicação Humana, constituída pelas seguintes professoras: Adriana de Oliveira Camargo 69 
Gomes - Coordenadora e Maria Luiza Lopes Timóteo de Lima – Vice-Coordenadora. Aprovado 70 
na Reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Saúde da Comunicação Humana 71 
em 04 de dezembro de 2020. Colocados em discussão e votação, foram aprovados pela 72 
unanimidade dos presentes. (ITEM 03) Resultado de Avaliação de Progressão e 73 
Promoção Docente nas Classes D e E (Associado e Titular): a) 74 
Proc.23076.043064/2020-78 – Profa. Silvia Regina Jamelli – Departamento de Clinica e 75 
Odontologia Preventiva - Promoção Funcional da Classe D (Associado), Nível IV para a Classe E 76 
(Titular) – 2ª etapa, com a nota 10,0 (dez), conforme parecer emitido pela Comissão Especial. 77 
Colocado em discussão e votação, foi aprovado pela unanimidade dos presentes.  78 
(ITEM 04) Outros assuntos: a)Proc. 23076.063850/2020-98 - Prof. Fabio Barbosa de 79 
Souza – Departamento de Prótese e Cirurgia Buco-Facial – solicita afastamento para Pós-80 
Doutorado, no período de 08 de fevereiro de 2021 a 08 de fevereiro de 2022, na cidade de São 81 
Paulo – SP. Aprovado na Reunião do Pleno do Departamento de Prótese e Cirurgia Buco-Facial 82 
em 21 de dezembro de 2020. Aprovado “ad referendum” pela Diretora do CCS em 83 
13/01/2021. Colocado em discussão e votação, foi aprovado pela unanimidade dos presentes. 84 
b)Proc. 23076.055270/2019-98 – Homologação do projeto do Curso de Especialização em 85 
Periodontia, coordenado pelas Professoras Mariana Fampa Fogacci e Daniela da Silva Feitosa. 86 
Aprovado na reunião do pleno do Departamento de Clínica e Odontologia Preventiva em 23 de 87 
setembro de 2019. Designada para emitir parecer a Profa. Edigleide Maria Figueiroa Barreto, 88 
Chefe do Departamento de Nutrição: “Em atenção à solicitação sobre o processo em tela, 89 
passamos à emissão do parecer. Na presente data, após análise das peças constantes, somos 90 
de PARECER FAVORÁVEL à aprovação do Curso de Especialização em Periodontia UFPE, por 91 
esse egrégio Conselho, SMJ.”  92 
c)Calendário para as reuniões de 2021: 93 

Conselho do CCS 

Fevereiro 23/02 

Março 30/03 

Abril 27/04 

Maio 25/05 

Junho 22/06 

Julho 27/07 

Agosto 31/08 

Setembro 28/09 

Outubro 26/10 

Novembro 30/11 

Dezembro 14/12 

A respeito das reuniões do Conselho do CCS, Profa. Cinthia propôs como sugestão de 94 
metodologia a partir da próxima sessão: iniciar a reunião aprovando todos os itens da pauta e, 95 
caso haja algum comentário ou seja necessário o acréscimo de informações, seria realizada a 96 
mudança e submetido a votação. Na sequência, seriam discutidos os pontos pertinentes ao 97 
Conselho; manter o dia e horário (última terça-feira do mês, conforme datas constantes no 98 
quadro acima) - às 9h). Colocado em discussão e votação, foi aprovado pela unanimidade dos 99 
presentes. Referente as reuniões da Câmara de Graduação, Profa. Cinthia informou que de 100 
acordo com o Regimento do CCS, a frequência deve ser ao menos a cada 2 meses, no entanto, 101 
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devido ao momento atual, questionou a opinião dos coordenadores de curso sobre ocorrer 102 
mensalmente e, na primeira reunião da Câmara, ser aprovada as datas para a sua realização. 103 
Profa. Daniela Feitosa sugeriu que a 1ª reunião seja realizada em 02/02. Colocado em 104 
discussão e votação, foi aprovado pela unanimidade dos presentes. d) Indicação de 105 
membros para o Comitê Interno do Programa de Iniciação Científica - A Coordenação 106 
do setor de Bolsas de Iniciação Científica da Pró-Reitoria de Pesquisa e Inovação solicita a 107 
indicação de docentes para integrar o Comitê Interno de Iniciação Científica da UFPE 108 
(PIBIC/UFPE) para o período de 01 de setembro de 2020 a 31 de agosto de 2022. Critério: 109 
Professores pesquisadores doutores em regime de dedicação exclusiva, com efetiva 110 
participação e experiência no PIBIC, preferencialmente (mas não exclusivamente) com Bolsa 111 
de Produtividade do CNPq, na área indicada. As áreas de conhecimento que precisam de 112 
representante e as respectivas quantidades são: Nutrição – 01; Farmácia – 02; Educação 113 
Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional (o pesquisador indicado ficará responsável por 114 
avaliar projetos dessas 3 áreas) – 02 e Odontologia – 02. Com a palavra, Profa. Beate -  115 
Coordenadora dos Programas de Iniciação Científica, mencionou a necessidade e importância 116 
da indicação dos docentes para contribuir para que haja uma melhor organização dos 117 
trabalhos, tendo em vista a carência atual de professores e o volume dos projetos (1/3 dos 118 
projetos da UFPE são da área de saúde). Na oportunidade, Profa. Caroline informou que o 119 
pleno do Departamento de Fisioterapia aprovou a indicação da Profa. Daniela Cunha Brandão. 120 
Prof. Hilton acrescentou que como foi mencionado a necessidade da participação de mais 121 
docentes, poderia ser aproveitada a disponibilidade dos professores que se voluntariaram a 122 
participar (a exemplo do Departamento de Fisioterapia que teve 3 interessados). Profa. Cinthia 123 
informou que o assunto deve ser discutido no âmbito dos departamentos e, posteriormente, 124 
devem ser encaminhadas as indicações. Profa. Francisca Márcia solicitou que o Programa de 125 
Enfermagem tenha mais um docente para avaliar os projetos. Prof. Cinthia pontuou que serão 126 
acolhidas todas as propostas e enviadas ao setor do PIBIC para que sejam avaliadas. e) 127 
Apresentação do Plano de retomada das atividades do CCS – Profa. Vilma, integrante do 128 
Grupo de Trabalho da Reitoria para discutir a condução do plano de retomada, descreveu o 129 
trabalho realizado no GT, mencionando que em determinada etapa, foi necessária a criação do 130 
GT Setorial do CCS. Dessa forma, de forma coletiva, foi construído o Plano de Retomada do 131 
CCS. Profa Vilma iniciou a apresentação do documento do Plano de Diretrizes para a retomada 132 
das atividades no CCS em que constam as metas, eixos e componentes de ações e 133 
recomendações para o processo. Ao término da apresentação, Profa. Cinthia informou que o 134 
Plano precisa ser mais discutido com os departamentos para a sua viabilidade. Prof.  Ricardo 135 
Eugenio questionou alguns pontos para a retomada, como por exemplo: como será tratado o 136 
paciente nesse plano de retomada; como será a reposição dos materiais gráficos tendo em 137 
vista que se desgastam com facilidade; treinamento do pessoal da limpeza; equipe de limpeza 138 
para o turno da noite; serviço de esterilização. Profa. Cinthia mencionou o sobre risco alto de 139 
transmissão que o Curso de Odontologia enfrenta se todas as condições de segurança não 140 
forem garantidas. Por isso, foi criada uma comissão para tratar do complexo odontológico e 141 
será dada início as reuniões hoje para que sejam reunidos todos os esforços e o acompanhado 142 
de perto sobre o processo. Além disso, sugeriu que pudesse ser criada uma comissão de 143 
biossegurança no CCS para tonar mais ágil a comunicação e esclarecimento de dúvidas. Profa. 144 
Claudia Marina questionou como os demais cursos estão agindo a respeito da organização para 145 
os espaços coletivos para refeições. Profa. Vilma esclareceu que nesse momento de retomada 146 
gradual, a estadia na universidade só deveria ser de um turno. É preciso monitorar e 147 
acompanhar para que possa se aprimorar os espaços. A recomendação é que as refeições 148 
sejam realizadas em espaço aberto e sem compartilhamento de utensílios. Profa. Claudia 149 
Marina solicitou o apoio da Diretoria do CCS para que seja uma decisão institucional e não seja 150 
entendido pelos alunos como determinação da chefia do departamento. Profa. Luziana 151 
questionou sobre a reitoria ter uma posição oficial quanto ao retorno às atividades presenciais 152 
dos técnico-administrativos. Profa. Vilma informou que na Portaria do trabalho remoto indica 153 
que as chefias podem convocar presencialidade quando imprescindível. Com a palavra, Profa. 154 
Cinthia disse que será revisto esses espaços para o aluno, mas para esse primeiro momento 155 
não será possível para garantir a segurança de todos, sendo proposta a suspensão do uso de 156 
copas coletivas por estudantes e a construção de uma solução para o próximo semestre. 157 
Colocado em discussão e votação, foi aprovado pela unanimidade dos presentes. Profa. Cinthia 158 
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mencionou a importância de um GT operacional para que acompanhe as demandas diárias da 159 
retomada e pediu sugestões para a formação desse Grupo. A proposta de ampliação do Grupo 160 
de Trabalho para chefes/subchefes foi colocada em discussão e votação, e aprovado pela 161 
unanimidade dos presentes. Nada mais havendo a tratar, eu Jennifer Guedes de Lira Santos – 162 
Secretária Executiva do CCS, lavrei a presente Ata que vai assinada por mim e pela Presidente 163 
da reunião. Recife, 26 de janeiro de 2021. 164 


